

ANTE INVERSIONISTAS Y CALIFICADORAS

Gobierno tiene que destacar fortalezas

POR FELIPE GAZCÓN
felipe.gazcon@gimm.com.mx

El gobierno debe continuar con los esfuerzos para mejorar la perspectiva de México frente a las agencias calificadoras e inversionistas extranjeros, recomendó Jorge Gordillo, director de análisis de CI Banco.

El economista expuso que la principal tarea es dar la señal de que existen esfuerzos robustos para aliviar la presión sobre las finanzas públicas y la situación financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex), ahora convertida en una empresa productiva del Estado.

Enfatizó la necesidad de intensificar esfuerzos para mostrar avances en la implementación de las reformas estructurales, en la percepción de inseguridad y corrupción, así como en la eficiencia del gasto público.

Gordillo Arias destacó en un análisis que el país debe diferenciarse de las otras economías emergentes debido a que los riesgos sobre la perspectiva económica global se han elevado y el posible cambio de políticas monetarias en los países desarrollados puede provocar una no deseada salida de capitales externos, poniendo más presión sobre la balanza de pagos y el tipo de cambio.

CRECIMIENTO

En días pasados se dio a conocer la cifra preliminar de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del segundo trimestre del año, que mostró una expansión de 2.4 por ciento.

“Este resultado muestra que la economía sigue creciendo, pero a tasas modestas y a un menor ritmo

México debe diferenciarse de otros países emergentes en un contexto global adverso, dice analista CI Banco



Foto: Especial

“El desempeño económico sigue impulsado por la demanda interna.”

JORGE GORDILLO
DIR. DE ANÁLISIS
DE CIBANCO

10
POR CIENTO
en promedio han subido las ventas de la Antad

11.6
POR CIENTO
aumentó el crédito al sector privado de enero a mayo

Ven deterioro en indicadores

Bank of America Merrill Lynch coincidió con otros analistas en que “estamos esperando para la segunda mitad del año un deterioro en la mezcla del crecimiento e inflación”, afirmó Carlos Capistrán.

El economista en jefe para México, de la institución financiera explicó a **Excélsior** que “esperamos un deterioro en ambos indicadores, nuestro pronóstico de crecimiento del PIB para la economía mexicana es de 2.3 por ciento este año y de la inflación es 3.3 por ciento, pero para los dos tenemos riesgos”.

“Para el crecimiento tenemos riesgos a la baja y para la inflación observamos riesgos al alza”, recalcó. El mayor deterioro en

PIB se explicaría por EU y en inflación por la depreciación cambiaria.

INFLUENCIA DE EU

Expuso que en el caso del crecimiento los riesgos son sobre todo externos debido a que se deterioró el pronóstico de crecimiento de Estados Unidos y porque algunas partes de la economía estadounidense que están muy ligadas a la economía mexicana no han venido muy bien en particular, por ejemplo, está el resultado de este martes de la venta de autos.

El crecimiento de EU bajará de un avance de 2.5 por ciento en 2015 a 1.9 por ciento el presente año y 1.8 por ciento en 2017.

— Felipe Gazcón

comparado con trimestres anteriores. El desempeño económico sigue impulsado por la demanda interna, pero limitado por la industria.”

LO BUENO

Comentó que entre las fortalezas del país se ubican el buen desempeño del consumo privado, del crédito a las

empresas y la inflación baja. Sobre el consumo detalló que tanto las cifras oficiales de ventas al menudeo y las de organismos privados como la Antad, reflejan una dinámica importante del gasto del consumidor.

“La Antad promedia crecimientos superiores al 10 por ciento, y la última cifra oficial, de mayo, es la más alta en siete años”, precisó. En materia de crédito mencionó que en los primeros cinco meses de 2016, el crédito al sector privado aumentó 11.6 por ciento en términos reales, su incremento más alto en ocho años.

Entre los puntos débiles el especialista de CI Banco identificó a las finanzas de Pemex, el gasto y la deuda pública, así como el déficit de cuenta corriente.

Añadió que la actividad manufacturera se ha visto afectada por el menor dinamismo en EU.